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平成１９年１０月大和市教育委員会定例会 

 

○平成１９年１０月１８日（木曜日） 

○出席委員（５名） 

 １番 委員長職務代理者   田 村   繁 

 ２番 委     員   長谷川 愛 子 

 ３番 教  育  長   山 根 英 昭 

 ４番 委     員   奥 原 美 帆 

 ５番 委   員  長   鈴 木 健 次 

○事務局出席者 

教育総務部長 井 上   昇 総 務 課 長 井 上 純 一 

学校教育課長 小 川 輝 夫 
学校教育課保
健給食担当課
長 補 佐 

 

浜 田 和 博 

指 導 室 長 内 澤 建 治 教育研究所長 伊 藤 恵 子 

生涯学習部長 熊 谷   薫 社会教育課長 曽 根 博 明 

スポーツ課長 堀 内 一 雄 
生 涯 学 習 
センター館長 小 方   明 

青少年センタ
ー 館 長 

相 沢 克 正 図 書 館 長 斎 藤 一 夫 

○書  記 
総 務 課 庶 務 
調 整 担 当 
課 長 補 佐 

岩 本 信 也   

○日  程 

 １ 開   会 

 ２ 会議時間の決定 

 ３ 前会会議録の承認 

 ４ 会議録署名委員の決定 

 ５ 教育長の報告 

 ６ 議   事 

   日程第１（議案第２９号） 平成 19 年度大和市教育委員会表彰被表彰者の決定につい

                て 

 ７ そ の 他 

 ８ 閉   会 

 

   ◎開   会 

開会 午前１０時００分 

○鈴  木 

 委 員 長 

 

 開会に先立ちまして、傍聴人は議事について可否を表明し、審査に支障をきた

すことのないよう、念のため申し上げておきます。 

 ただいまから、教育委員会１０月定例会を開会いたします。 

 会議時間は、正午までといたします。 

 前回の会議録は、署名委員の署名をもって承認されました。 

 今回の署名委員は、１番の田村委員、２番、長谷川委員にお願いいたします。 

 それでは、教育長の報告をお願いします。 

○山  根 

 教 育 長 

 

  それでは、前会９月２６日以降の主な事項について、ご報告いたします。 

 初めに、市議会におきまして、補正予算の審議及び決算の報告が行われまし

た。現在は、平成 20年度予算編成の作業中です。 

「全国学力・学習状況調査」について、県を経由してですが、国からの報告が

待たれるところです。 

２番目の「第 16 回関東中学生選抜ハンドボール大会男子の部」で、大和市の
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中学校を含んだチームが、準優勝しまして、次の JOC 大会のほうに進んでいま

す。 

３番、教育委員会委員辞令交付式、教育委員会臨時会において、教育長の任命

があり、その後、事務局職員等の辞令交付式を行いました。 

４番、教育委員会協議会ということで新年度予算事業等についての勉強会を行

いました。 

６番、「YAMATO 財団フェスタ 2007」が行われ、平成 18 年度に統合された「ス

ポーツ・余暇・みどり財団」のシンボルマークが発表されました。盛況のうちに

終わったと、うかがっております。 

８番、「青少年健全育成大会表彰選考委員会」が開かれました。青少年健全育

成活動推進者表彰１５名ほか、決定しております。 

次に、秋の叙勲ですが、平野壽光氏が決まっております。１１月に伝達拝謁で

ございます。また、「平成 19 年度神奈川県優秀授業実践教員表彰」で本市の中

学校の教諭が表彰されております。「中学教育 60 周年記念教育功労者」として

市民の表彰もされております。 

今後の予定ですが、「学校へ行こう週間」と題しまして、全小中学校での授業

公開が行われます。 

１０月２７日（土）からですが、「平成 19 年度大和市文化祭・一般公募展」

を開催します。こちらは、１１月３日（祝）に表彰式を生涯学習センターで行い

ます。同日に、教育委員会表彰式も行います。被表彰者の決定について、この後

の議案でお願いしているところです。 

学校訪問が、１１月１２日、１３日、２０日に予定されています。西鶴間小学

校をはじめとしまして、１２校と一施設であります。 

以上でございます。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  質疑がありましたらどうぞ。 

 田村委員。 

○田  村 

 委  員 

 県の「優秀授業実践教員表彰」についてですが、今回議案として、教育委員会

表彰が付議されている中で、こういった他の表彰については、どのような選考方

法で行われているのか。お伺いします。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  小川学校教育課長。 

○小  川

学校教育

課  長 

  

 

  教育長の報告の中で、触れられました二つの表彰ですが、「優秀授業実践教員

表彰」とは、教科指導、特別支援教育、保健等に関する指導等で優れた授業実践

を行っている教員を顕彰するとともに、ひいては教員全般の意欲及び能力の向上

に資するものです。校長推薦等で推薦された者について、市教育委員会として、

県に推薦いたしました。また、文科省でも同様の表彰制度を設置しており、県

も、本年度の県の表彰者を文科省のほうに推薦しております。 

 「中学教育 60 周年記念教育功労者」は、中学校教育に長く従事し、その功労

が特に顕著な者、中学校教育に特に功績のあった者を文科大臣が表彰するもので

す。推薦条件としては、教育に関する経験が３０年以上で、特に中学校教育に関

する経験が原則 20年以上の者となっております。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  教育委員会表彰以外でも、こういったことはこちらとしても非常に名誉なこと

ですので、われわれ委員にも情報提供をしていただきたいと考えていますが、い

かがでしょうか。 

○小  川

学校教育

課  長 

  教育委員会表彰とは異なり、県等が決定していますので、例年、特段の報告は

しておりませんが、このように教育長の報告ではお知らせをしていると思いま

す。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  県などに推薦する時点で、教育委員会にお知らせいただくというのは可能でし

ょうか。ご検討お願いします。 

 教育委員会表彰においても、勤続表彰を行っていますが、こういった表彰との

兼ね合いはどのようになっているのでしょうか。 
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○山  根 

 教 育 長 

 教員の永年勤続表彰というものは、徐々に整理されている傾向にあると考えら

れます。そういった意味で、この県や国の表彰は、特に実績に着目して行われる

もので、好ましいものであると言えると思っています。 

○奥  原 

 委  員 

  今回の教育委員会表彰被表彰候補者の中にも、部活動やその他スポーツなどで

活躍されている児童生徒がいらっしゃると思いますが、いままでの鍛錬が報われ

るとともに、本人にも自覚が生まれて、これからの飛躍にもつながっていくもの

だと思いますので、そういった表彰は大切にしていただきたいと考えています。 

○鈴  木 

 委 員 長 

 ほかにないようでしたら、教育長の報告に対する質疑を終了します。 

それでは議事に入ります。 

日程第１、議案第２９号、「平成１９年度大和市教育委員会表彰被表彰者の決 

定について」を、議題といたします。 

細部説明を求めます。井上総務課長。 

○井  上 

 総務課長 

  それでは、「平成１９年度大和市教育委員会表彰被表彰者の決定について」を

ご説明いたします。 

 被表彰候補者の選定にあたりましては、「大和市教育委員会表彰規程」に基づ

き、詳細を定めております「大和市教育委員会表彰規程実施要領」により、行っ

ています。 

「被表彰候補者一覧表」をご覧ください。 

まず、総括ですが、功労表彰（一般）が全部で２１件、勤続表彰（教職員等）

は、２０年以上が１７件、１０年以上が９件で計２６件。同じく勤続表彰（児童

ホーム）が１０年以上１件で、合計５２件でございます。 

 それでは、次のページをお開きください。功労表彰の候補者について、説明い

たします。 

 まず、ナンバー１の方は、表彰規程第３条第３号、実施要領３－（１）「学校

医、学校歯科医及び学校薬剤師として１０年以上在職」に該当します。氏名、在

職期間等は記載のとおりでございます。 

ナンバー２、４から８までの方は、表彰規程第３条第２号、実施要領２－

（４）「関東大会以上の競技会において入賞したもの、又は県大会以上の競技会

等において特に著しい記録を上げた者」に該当し、氏名、成績等は記載のとおり

でございます。なお、ナンバー２、５～７までの方が児童生徒、ナンバー４と８

の方が一般の方でございます。ナンバー３の方は、「毎日書道展」の篆刻部門に

おいて、最高賞に相当する会長賞を受賞されていまして、同じく第３条第１号の

１－（３）「個人的研究により学術上又は教育上大きな業績を上げた者」に該当

します。 

ナンバー９から、次のページにありますナンバー１７までの方は、グラウンド

ゴルフ協会、柔道協会、剣道連盟、卓球協会などの社会教育関係団体の理事など

を長きにわたり務められて業績のあった方で、第３条第１号の１－（４）「社会

教育関係団体の育成発展のために１０年以上にわたり貢献し、その業績が顕著な

者」の規定に該当します。 

ナンバー１８から２５までの方は、社会体育振興委員、体育指導員、地区体育

振興会委員を長きにわたって務められて業績のあった方で、第３条第１号の１－

（５）「社会体育振興のために１０年以上にわたって尽力し、その功績が顕著な

者」に該当いたします。功労表彰については以上です。 

 次に勤続表彰ですが、教職員と児童ホーム職員については、表彰規程第４条に

おいて、「県費負担教職員又はこれに準ずる者で、10年及び20年以上」勤続の者

を対象としております。候補者、その経歴などは、記載のとおりでございます。 

以上で、説明を終わります。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  細部説明が終わりました。質疑、ご意見等ございましたらお願いいたします。 

 長谷川委員。 

○長 谷 川 

 委  員 

  今年度は、早い時期から、十分な検討の時間を与えていただいていました。 

今年度は昨年度に比して、被表彰候補者が少ないようですが、十分な検討の結

果であると受け止めています。 
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○田 村 

 委  員 

  候補者のことですが、今回は文化の推薦が前回と比べて明らかに少ないです

ね。 

 団体に属しているのであれば、体育協会などの上部団体を通じて、推薦の路が

開けますが、例えば、水泳など、部活動以外での、スポーツなどの活躍を把握し

て、こういった表彰に推薦するということは考えられないのでしょうか。 

○井  上 

 総務課長 

  今回は、残念ながら昨年と比べて少ないですが、昨年で、表彰規程上、候補者

に足りうる方をかなり表彰している証拠であるとも言えます。 

○小  川 

 学校教育

課  長 

  部活動以外での活動については、教職員勤続表彰と同様、学校長による把握、

推薦に拠るものになります。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  勤続表彰についてですが、整理や見直しを行う方向があるようですが、市のほ

うではいかがでしょうか。 

○井  上 

 教育総務 

 部  長 

  市職員の勤続表彰は、従来あった１０年、２０年が廃止。３０年についても、

「勤続表彰」という形式ではなく、感謝状の贈呈に留まっています。 

○田  村 

 委  員 

  教職員についても、現在の１０年表彰は少なくても見直してもよいのではない

かと思います。 

○長 谷 川 

 委  員 

  教育委員会表彰制度を発展させて、功労表彰に加える形で、単に結果に対する

表彰ではなく、今後の活躍を期待するような表彰、例えば「奨励表彰」のような

制度を検討してみてはいかがでしょうか。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  田村委員、長谷川委員から提案を頂きました。事務局において、検討をよろし

くお願いします。 

 ほかにないようでしたら、質疑及び討論を終結いたします。 

 これより議案第２９号について採決いたします。 

 本件の原案に対し、ご異議ございませんか。 

    （「異議なしの声あり」） 

 異議なしということで、議案第２９号は可決いたしました。 

 続いて、その他に入ります。 

 各課で報告事項がございましたら、順次報告してください。 

  浜田学校教育課保健給食担当課長補佐 

○浜  田

学校教育

課保健給

食担当課

長補佐 

  第２１回大和市学校給食展について、ご案内いたします。 

今回は、「給食だいすき！」～食が育てる心と体～と題しまして、例年どおり

ですが、イオンモール大和１階のライトコートで開催いたします。展示は、標題

によった小中学生の絵画作品や給食の風景、調理場などの調理作業の写真等を予

定しております。 

お手元の案内の絵につきましては、ご覧のとおり上和田小学校の６年生の作品

でございます。 

委員のみなさまにおかれましても、ぜひお越しいただきますようよろしくお願

いいたします。 

○長 谷 川 

委  員 

  例年、アンケートをとられていると思います。その結果をお聞かせ願います。 

○鈴  木 

 委 員 長 

  次に、曽根社会教育課長。 

○曽  根 

 社会教育

課  長 

  来る１１月１８日に、中国歌舞団の大和公演としまして、「シルクロード音楽

の旅」の公演が行われます。場所は保健福祉センターホールでございます。 

 

○鈴  木 

 委 員 長 

  ほかには事務局から何かありますでしょうか。 

 委員の方から何かありますか。 

（「なし」の声あり） 

○鈴  木 

 委 員 長 

  なしということでございますので、１１月定例会の日程をお知らせいたしまし

て、その他を終了いたします。 

 １１月は、１１月１９日に教育委員会定例会を開催します。開催時間は、１０
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時からでございます。 

 よろしくお願いいたします。 

   

 ◎閉   会 

 

○鈴  木 

 委 員 長 

  本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これにて、教育委員会１０月定例会を閉会いたします。 

                          閉会 午前１０時４９分 
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